

## Martes 03 de Junio del 2008

Última modificación 03.06.2008

El Financiero Alertan sobre repunte de la inflación Marcela Ojeda Castilla Especialistas del sector privado ajustaron al alza, por tercer mes consecutivo, su expectativa de inflación para el cierre de 2008, ubicándola en 4.39 por ciento, su rango más alto de los últimos 29 meses, desde 4.18 por ciento estimado en abril. Asimismo, los analistas bajaron su previsión de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año de 2.68 a 2.64 por ciento. Este rango de expansión económica es el más bajo que se haya estimado en una encuesta del Banco de México, por lo menos desde septiembre de 2006. Descarta Banxico modificar la metodología del CAT Jeanette Leyva Reus Pese a que la metodología que utiliza el Banxico para el cálculo del Costo Anual Total (CAT) que se cobra por un crédito es la misma que se emplea en Inglaterra y España, las diferencias con México en el resultado final puede ser superior a 40 puntos porcentuales, reflejo de que nuestro país está apenas en vías de desarrollo. Ante la obligación que tienen desde este mes las instituciones financieras y (en los próximos seis meses) las empresas comerciales de publicar en sus estados de cuenta, contratos de adhesión y publicidad, el CAT que cobran por un crédito menor a las 900 mil Unidades de Inversión (Udi), el banco central consideró que la metodología que se emplea para el cálculo del CAT es lo suficientemente conocida por todos los involucrados, por lo que no será modificada. Disminuyen 2.4% las remesas hasta abril Eduardo Jardón En los primeros cuatro meses del año ingresaron al país siete mil 336 millones de dólares en remesas familiares, monto 2.4 por ciento inferior al del mismo periodo de 2007. Ésta es la primera variación negativa que se tiene registrada, al menos desde 1996, para un lapso similar. Un menor número de envíos explica este descenso, ya que el monto promedio por transferencia se mantuvo en 349 dólares en promedio. En abril ingresaron dos mil 16 millones de dólares, prácticamente la misma cantidad que en igual mes del año anterior. Ingresos extra, contra reforma energética Esther Arzate La existencia o desaparición de los excedentes petroleros es un asunto que sigue causando confusión y que podría poner en riesgo las negociaciones de la reforma energética, debido a la falta de claridad en la información. La desaparición de los excedentes petroleros tiene su origen en el cálculo para la plataforma de exportación de crudo que aprobaron los legisladores, porque autorizaron un volumen prácticamente igual al de 2007, a pesar de que Petróleos Mexicanos había anunciado que su producción de crudo caería 200 mil barriles debido a la declinación natural del yacimiento Cantarell. Cuatro años serán suficientes para ser más competitivos: CNIV (Ivette Saldaña) La industria dedicada a la fabricación de prendas de vestir en México fue la que más se protegió en el acuerdo de eliminación de cuotas compensatorias con que se gravan los productos chinos que entran a nuestro territorio, ya que los emprendedores de la cadena fibras-textil-confección consensuaron dejar los impuestos en el sector donde había más competencia del país asiático. Tal decisión resultó un logro, destacó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido, Simón Feldman, y agregó que en esos cuatro años las empresas se enfocarán a mejorar la competitividad y tener mejores estrategias para enfrentar la competencia de artículos chinos. "Necesitamos unos años para tener una industria más sólida, y con esas cuotas compensatorias está bien, vamos a poder mantener los empleos." Aumenta 25% precio de petroquímicos Isabel Becerril De enero a la fecha, los productos petroquímicos -principales insumos en prácticamente toda la industria- han registrado aumentos de hasta 25 por ciento. Las industrias de alimentos y plásticos han sido las más afectadas por esos incrementos y por la falta de materias primas. Armando Cobos Pérez, director de la Cámara Nacional de la Industria de Conservas Alimenticias (Canainca), adelantó a EL FINANCIERO que el viernes los empresarios del ramo tendrán una reunión extraordinaria para ver si apoyarán al llamado que les hizo el presidente Felipe Calderón de mantener los precios e incluso hacer rebajas. En riesgo, 30% de la tierra cultivable Héctor A. Chávez Maya Debido a los altos costos de los fertilizantes, que van de los siete mil 500 pesos la tonelada de urea a más de 11 mil 500 otros nitrogenados como NPK, se ha dejado de abonar 30 por ciento de la tierra cultivable en el país, es decir seis millones 690 mil hectáreas en este ciclo agrícola. Así lo afirmó el presidente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimos), Javier López Macías, y refirió que según el Censo Nacional Agropecuario 2007, que elabora el INEGI, en México hay 18.9 millones de hectáreas de temporal y 3.7 millones de riego. Ello significa que los 4.2 millones de ejidatarios y comuneros de escasos recursos que reporta el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), tendrán una menor productividad, lo que además podría causar migración hacia las grandes ciudades del país o a Estados Unidos. Agotado, el modelo de sindicalismo mexicano Mariana Otero-Briz El modelo actual del sindicalismo está agotado y no existe una estrategia de modernización de las organizaciones, lo que ha generado una regresión en las condiciones laborales en el país, pues la tasa de sindicalización no se ha incrementado en los últimos años, coincidieron especialistas en el tema. Al presentar su libro Radiografía del sindicalismo en México, Javier Aguilar García, académico del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dijo que las organizaciones gremiales no han podido adaptarse a las políticas económicas actuales. "La nueva realidad sindical es sombría para los trabajadores, porque de los 45 millones de integrantes de la Población Económicamente Activa (PEA), sólo cinco millones están sindicalizados y únicamente 15 millones tienen seguridad social. Es decir que si descontamos a dos millones de empresarios, alrededor de 28 millones de personas en edad de trabajar no tienen protección ni prestación alguna." Crisis alimentaria amenaza la seguridad mundial ROMA, 2 de junio.- La crisis por el aumento en los precios de los alimentos puede repercutir en el crecimiento económico y el progreso social, y amenazar la seguridad política en el planeta, advirtió el secretario general de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon. "Los progresos sobre la vía del desarrollo están en peligro y ya ha habido protestas", dijo en la ceremonia de inauguración aquí de la nueva sede del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA). El aumento sin precedentes en los precios de los comestibles tiene un gran efecto negativo entre los más pobres, puntualizó. Derivados, pauta en el alza del petróleo; mezcla, 108.27 dpb Efraín H. Mariano Las cotizaciones del petróleo cerraron el lunes con ligeras ganancias en el New York Mercantile Exchange (Nymex), tras una sesión de fuertes fluctuaciones, en la que el repunte en los precios de los derivados del crudo marcó al final la dirección del mercado. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio ganó 41 centavos de dólar, o 0.3 por ciento,

para concluir en 127.76 dólares el barril. Tras ceder dos dólares y llegar casi a 125 dólares el barril en la apertura del mercado, el contrato sobre el petróleo escaló a un máximo intradía de 128.85 dólares. El Reforma Descarta FMI baja en petroprecios Washington DC, Estados Unidos (03 junio 2008).- Los precios del petróleo no caerían, aún cuando la demanda podría moderarse como consecuencia de la desaceleración económica global, dijo este martes el director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn. El funcionario sostuvo además que el FMI cree que las condiciones crediticias ajustadas se mantendrán, pero señaló que no ve riesgo de un racionamiento del crédito en Europa. "Hay buenas razones para esperar que los precios del crudo no caerán, especialmente cuando miramos el lado de la oferta", declaró. "La demanda podría decrecer un poco debido a que la desaceleración económica tendrá el efecto de reducir la demanda", dijo en una conferencia en una universidad de Roma. Da vida la IP a tierra ejidal Karla Ramírez Ciudad de México (03 junio 2008).- A través del programa "Fomento a la Inversión Pública y Privada para el Desarrollo Integral Sustentable de la Propiedad Rural" (FIPP), la Procuraduría Agraria trabaja en 163 proyectos donde la iniciativa privada (IP) busca convertir casi 2 millones de hectáreas de tierra ejidal en negocios para atraer inversión. "Tenemos un potencial de 103 millones de hectáreas para hacer cualquier tipo de inversión, ese es nuestro universo (...) hay más de 2 mil 300 ejidos que están pidiendo que les llevemos inversión privada a sus tierras para asociarse", adelantó en entrevista Rocendo González Patiño, titular de la Procuraduría Agraria. Se mantiene crudo arriba de los dls. 127 Viena, Austria (03 junio 2008).- El crudo para entrega a término se mantuvo firme este martes por encima de los 127 dólares el barril pese a la creencia de muchos inversionistas de que los suministros apenas satisfacen la demanda. En Europa, el crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en julio bajó 0.17 dólares a 127.59 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega a término bajó 0.10 dólares a 127.92 dólares el barril. Recuperan bolsas terreno Sandra Reyes Ciudad de México (03 junio 2008).- Las bolsas europeas, estadounidenses y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) recuperaron terreno luego de las noticias desfavorables. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 31 mil 724.85 unidades, un repunte de 0.28 por ciento, es decir 88.89 unidades. El índice Dow Jones subió 0.24 por ciento, mientras el Nasdaq repuntó 0.68 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 21.7 millones de acciones con un importe de 773.0 millones de pesos. Abaratan importación de calzado y ropa José Esevenri Ciudad de México (03 junio 2008).- Con la entrada del Acuerdo de Transición con China, el impuesto que debía pagar un importador de calzado de ese país bajará de un máximo de mil 105 por ciento, al 100 por ciento del valor de su mercancía a partir de que el acuerdo sea ratificado por el Senado. En el caso de la ropa, lo hará de 533 por ciento, a 140 por ciento, divulgó ayer la subsecretaría de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía. En proporciones similares bajará para textiles, herramientas y otros productos, informó Rocio Ruiz. El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64646.html> Generan preocupación altas tasas de inflación La estimación de inflación para 2008 se ubicó en su nivel más alto en los últimos 28 meses, informó el Banco de México (Banxico). Al presentar la encuesta de los especialistas en economía del sector privado, al mes de junio, el banco central señaló que el consenso es que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se sitúe en 4.39% para el año. En enero de 2006, cuando se empezó a realizar la estimación de inflación para 2008, los analistas la situaron en 3.55%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64649.html> El BM advierte hambruna ROMA.&mdash; Los crecientes precios mundiales de los alimentos están amenazando a 30 millones de africanos con hambre, dijo ayer el presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, instando a una cumbre sobre crisis alimentaria a actuar inmediatamente para dar ayuda a los países con mayor riesgo. Zoellick indicó que los líderes deberían enviar semillas y fertilizantes a los agricultores empobrecidos como también levantar las barreras a las exportaciones que están colaborando con el alza de precios. &ldquo;Existen unos 800 millones de personas alrededor del mundo que hoy sufren de desnutrición y con el alza de los precios de los alimentos va a aumentar ese número&rdquo;, aseveró el directivo del organismo internacional.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64653.html> Más créditos a las pymes Romina Román Pineda Los créditos a la pequeña empresa siguen en ascenso, aunque a ritmos menores que el año pasado. La Asociación de Bancos de México (ABM) informó que estos financiamientos mostraron un avance de 27% en lo que va de 2008, mientras que los préstamos a empresas crecieron 30%. El organismo detalló que este rubro se mantiene como el más dinámico, incluso por arriba del segmento de consumo. &ldquo;El incremento del crédito al sector productivo es un factor que contribuye al crecimiento de la demanda interna y de la inversión&rdquo;, recalcó la asociación.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64661.html> La competencia con China será gradual, prevén Manuel Lombera Martínez La Secretaría de Economía inició una agenda de competitividad frente a los productos chinos a partir de la firma del Acuerdo Comercial de Transición que pacta la eliminación de las cuotas compensatorias. Según el acuerdo, nuestro país eliminará paulatinamente cuotas antidumping contra la importación de productos chinos en un plazo de cuatro años, que termina el 11 de diciembre de 2011. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-03-64184> Bajan RI de México MÉXICO. Las reservas internacionales de México bajaron a 84,636 millones de dólares al 30 de mayo desde el récord de 85,226 millones de dólares registrado la semana anterior, dijo el martes el banco central. Las reservas internacionales han tocado varios niveles récord este año, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-03-64183> Se vende dólar libre en \$10.48; euro en \$16.42 Este martes, el dólar libre registra un precio máximo a la venta de \$10.48, un centavo más respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de \$10.10 en bancos de la Ciudad de México. Al inicio de las operaciones cambiarias, la cotización a la venta más alta para el euro es de \$16.42 y para el yen es de 0.101 pesos. El Banco de México fijó en \$10.3417 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-03-64182> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9278% En el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.9278%, 0.0098 puntos porcentuales más respecto a la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de

los bancos Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, Inbursa, Bank of America México y Credit Suisse (México). <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-03-64181> Precios de crudo y alimentos seguirán altos: OCDE París.- Los precios internacionales de los alimentos caerán en promedio desde los máximos actuales, pero se mantendrán hasta un 50% más altos en la década entrante que en los 10 años previos, dijo el martes el titular de la OCDE, Angel Gurría. &ldquo;Tenemos la visión de que (...) los precios de los alimentos no se mantendrán en sus actuales niveles, aunque en promedio en los próximos 10 años se mantendrán en algún punto entre 10 y 50% más altos que en la década pasada&rdquo;, afirmó Gurría a periodistas en la sede de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico en París. &ldquo;En el caso del precio del petróleo, que es parte integral de los precios de los alimentos, no vemos una reducción sustancial&rdquo;, dijo, aunque agregó &ldquo;podríamos ver cierta moderación&rdquo;.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-06-03-64173> Economía mantendrá crecimiento positivo: Carstens París.- La economía mexicana está bien posicionada para resistir la crisis en los mercados financieros globales y mantener un buen crecimiento, dijo el martes su secretario de Hacienda, Agustín Carstens. &ldquo;La economía está bien preparada para mantener un camino de crecimiento positivo&rdquo;, dijo Carstens en un discurso pronunciado en un foro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico en París. El funcionario dijo que las recientes reformas han fortalecido la capacidad de México para resistir ser arrastrado por los problemas que afectan a la economía de Estados Unidos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/03/index.php?section=politica&article=013n1pol> Asegura Calderón ante los más pobres del país que ha cumplido con su palabra Georgina Saldierna (Enviada) Tlacoachistlahuaca, Gro., 2 de junio. En un recorrido por la sierra de Guerrero, el presidente Felipe Calderón señaló aquí que su gobierno apoya subsidiariamente a los municipios más pobres de México, no le hace que sean del PRD, el PRI, el PVEM o el PAN. &ldquo;Estamos aquí para apoyar a la gente sin distinciones&rdquo;, puntualizó. Resaltó que él si cumple lo que promete y donde pone la palabra pone los hechos. Esto último durante un inusitado diálogo que sostuvo con habitantes de Metlatónoc que le solicitaron caminos, escuelas y que se amplíen los programas Oportunidades y Piso Firme. Ahí una joven indígena le pidió de favor que cumpliera todo lo que se había señalado en el encuentro y no se quedara en meras palabras. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/03/index.php?section=politica&article=015n1pol> Fertilizantes caros impidieron abonar 30% de la tierra cultivable, denuncia Unimos Matilde Pérez U. Treinta por ciento de la superficie agrícola &ndash;6.6 millones de hectáreas&ndash; no fueron fertilizadas en el actual ciclo agrícola debido a los altos precios de los insumos, por lo que 4.2 millones de ejidatarios y comuneros de escasos recursos tendrán menor productividad, aseveró el dirigente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimos), Javier López Macías. Los precios de los fertilizantes &ldquo;no han crecido, sino galopado, lo que está impactando en los costos de producción y se ignora si los insumos baratos, como anunció el Ejecutivo en las acciones para proteger la economía de las familias, lleguen en este ciclo o hasta el otoño-invierno&rdquo;. Sostuvo que 2 millones de toneladas de fertilizantes &ndash;urea y DPA, principalmente&ndash; se importaron desde hace meses, pero &ldquo;continúa la especulación con este insumo, que sigue al alza en los mercados internacionales&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/06/03/index.php?section=economia&article=023n1eco> Nacionaliza Bolivia empresa de transporte de hidrocarburos La Paz, 2 de junio. El presidente boliviano Evo Morales nacionalizó hoy &ldquo;la totalidad de las acciones que corresponden a TR-Holdings en el capital social de Transredes&rdquo;, que se hace cargo del transporte de hidrocarburos en el país, luego de que no hubiera un acuerdo para la adquisición de esos títulos por parte del gobierno. TR-Holdings, sociedad formada en partes iguales entre Enron Transportadora Holdings Ltda. y Shell Gas Latin América, poseía 50 por ciento de la empresa de Transporte de Hidrocarburos Sociedad Anónima (Transredes). Durante la ceremonia en la que promulgó el decreto respectivo en Santa Cruz, Morales Ayma acusó además a las empresas Enron Transportadora Holdings Ltda y a la Ashmore Energy Internacional, de las cuales era filial de TR-Holdings en Bolivia, de haber estado conspirando contra su gobierno desde 2006. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/03/index.php?section=economia&article=025n1eco> Eliminar subsidios a la agricultura para producir más alimentos, exige Lula Brasília, 2 de junio. El mundo debe resolver rápido el problema de los subsidios a la agricultura en los países ricos para incentivar la producción de alimentos y atender las necesidades de nutrición de 850 millones de hambrientos, dijo el lunes el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva. En su programa de radio semanal Desayuno con el presidente, transmitido desde Roma, previo a la Conferencia de Alto Nivel sobre la Seguridad Alimentaria Mundial, que comienza este martes en la capital italiana, Lula adelantó que defenderá que los países ricos eliminen los cuantiosos subsidios que combate Brasil en el seno de la Organización Mundial de Comercio. &ldquo;Es importante que comencemos a establecer una estrategia para mejorar la producción de alimentos y sacar los subsidios en la agricultura de los países más ricos, que tornan prácticamente imposible al mundo pobre vender comida a Europa, porque no hay incentivo para producir&rdquo;, explicó. <http://www.jornada.unam.mx/2008/06/03/index.php?section=economia&article=026n1eiu> La inflación acecha Pese a que la economía estadounidense se encuentra al borde de la recesión y muchas economías europeas se desaceleran, los bancos centrales de los países ricos temen que la inflación crezca. Sin embargo, los riesgos que enfrentan son menores que en las economías emergentes, donde el año pasado la inflación alcanzó su nivel más alto en nueve años. Hay un número alarmante de semejanzas entre las economías en vías de desarrollo de hoy y las economías desarrolladas de principios de los años 1970, cuando surgió la &ldquo;gran inflación&rdquo;. ¿Se están metiendo en problemas los recién llegados? El índice oficial de precios al consumidor de China alcanzó su mayor registro en 12 años con 8.5%, un incremento de 3% respecto al año anterior (ver gráfica 1). Rusia ha saltado de 8% a más de 14%. La mayoría de los países petroleros del Golfo tienen también índices de dos cifras. El índice de precios al mayoreo de India (la medida preferida del Banco de la Reserva) es de 7.8%, el mayor en cuatro años. En Indonesia, la inflación es ya de 9%, y es probable que llegue a 12% el mes próximo, cuando el gobierno podría elevar 25-30% el precio del combustible subsidiado.